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После реконструкции, длившейся целый год, 
в седьмом цехе запустили 43 печь. О первых 
днях работы модернизированного агрегата нам 
рассказали начальник цеха Андрей Ромашко и 
главный инженер по ремонтам Михаил Фро-
лов.

– Печь запустилась нормально, все идет по графику, 
внештатных ситуаций нет, – говорит Андрей Олего-
вич. – Под газ ее поставили 8 июня, в тот день в 10 
утра разожгли горелки. На улице тепло, и длитель-
ный разогрев футеровки газом не потребовался. Около 
15:00 9 июня включили печь под напряжение, начали 
обжигать электроды. Первый выпуск металла сделали в 
праздничный день – 12 июня, в 14:30. Разделали летку 
достаточно быстро.

По словам руководителя цеха, разогревали печь до 16 
июня, после чего она вышла на полную мощность – 17 
МВА. Согласно производственной программе на разо-
греве печь плавила ферросилиций-45; после перешли на 
выплавку ферросилиция-65, у которого расплав горячее, 
а сам этот металл более востребован на рынке. Новая 
43-я рассчитана также и на плавку силикомарганца 
(все печи в цехе вокруг как раз и плавят марганцевые 
сплавы).

Руководитель строительства 43-й печи Михаил Фро-
лов рассказал нам, что, несмотря на ввод печи в экс-

плуатацию, на ней до сих пор ведутся отладочные и 
отделочные работы.

– Сейчас идет отладка всех систем, – говорит Михаил 
Юрьевич. – Специалисты УИТ круглосуточно там дежурят 
вместе с шефналадчиками от АО «СКБ Сибэлектротерм». 
Представители новосибирской компании (проектиров-
щика и изготовителя основного оборудования), будут, 
скорее всего, находится у нас до конца июня, потому что 
надо опробовать работу многих систем, многих датчиков 
контроля, отследить, чтобы все вошло в штатный режим. 
Кроме того, ведутся работы и по благоустройству печи 
(наружная покраска трансформаторных помещений, 
фасадной части и подстанций на улице). Будем делать 
уличное освещение возле печи.

Главный инженер по ремонтам называет всех людей, 
участвовавших в создании новой 43-й, большой и на-
стоящей командой, в которой все понимали меру своей 
ответственности.

– Все это было достигнуто огромным совместным 
трудом, – говорит Михаил Юрьевич. – И только благо-
даря слаженной работе всей команды мы уложились в 
запланированные сроки, а сама печь сейчас работает в 
нормальном режиме, не создавая больших проблем.

О масштабе стройки можно судить по количеству 
задействованных коллективов как заводских, так и под-
рядчиков. А это все главные специалисты комбината 
(ОГМ, ОГЭ, СЭиОП, техотдел, УИТ и ПКУ), все ремонтные 

цеха (ЦРМО, ЦРЭГО, ЭРМУ, ЭРЦ, ВКЦ) и цеховые служ-
бы самого цеха № 7 (механики, электрики, энергетики, 
крановая служба). В непростых условиях обеспечения 
строительства хорошо отработали поставки необходи-
мого оборудования и материалов работники ОМТС и 
отдела оборудования.

– Подрядчики сработали четко, – отмечает Михаил 
Фролов. – При необходимости трудились круглосуточно и 
без выходных. Это ЗАО «Востокметаллургмонтаж-2», ООО 
«Спецстрой», ООО «Спецподрядстрой» и ООО «Уральский 
инжиниринговый центр».

Напомним, печь № 43 на реконструкцию была ос-
тановлена в конце мая прошлого года. Таким образом, 
потребовалось чуть больше года, чтобы спроектировать, 
изготовить и смонтировать весь этот масштабный агрегат. 
Особо отметим, что к демонтажу старого оборудования 
приступили без готового проекта нового, и здесь боль-
шую роль сыграли специалисты нашего ПКУ, которые в 
течение всей реконструкции проводили много работы по 
проектированию и согласованию тех проектных решений, 
которые были необходимы комбинату. Они эти решения 
отстаивали при работе с основным проектировщиком 
объекта – АО «СКБ Сибэлектротерм».

– В перспективе подобная реконструкция следующей 
печи седьмого цеха – 45-й. А пока остается поблагодарить 
всех за добросовестную работу на этой печи! – поды-
тожил главный инженер по ремонтам.

 ТЕХНИЧЕСКОЕ ПЕРЕВООРУЖЕНИЕ

На 43-й дали первый металл!На 43-й дали первый металл!

Уважаемые работники
Челябинского электрометаллургического комбината!

В период с 25 июня по 01 июля 2020 года в нашей стране будет проходить 

общероссийское голосование по поправкам к Конституции РФ. Приглашаю 

вас вместе с семьями прийти на ваши избирательные участки и принять 

участие в этом важнейшем событии, во многом определяющем развитие 

нашего государ ства и качество нашей жизни!

П.Я. ХОДОРОВСКИЙ
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ДОВЕРИЕ

В седьмом цехе техником по учету работает молодая обая-
тельная женщина Светлана Кравченко. Работает недавно, но в 
общественной жизни цеха она уже известная личность. Многие 
по зову сердца оказывают ей поддержку в общественной де-
ятельности. Дело в том, что Светлана – куратор Международного 
благотворительного клуба «40 петель добра» в Челябинске.

– Сорок петель – это стандартное количество для вязания 
носков, – объясняет Светлана. – Вяжем мы для детских домов и 
домов престарелых. Начиналось действительно с вязания самого 
необходимого – носков, но сейчас вяжем и варежки, и шапки, и 
кофточки и многое другое.

О помощи дому престарелых мы подготовим отдельный мате-
риал в другой раз, а сегодня попросили волонтера рассказать о 
сотрудничестве с детскими домами.

– С детских домов мы и начали свою деятельность, – расска-
зывает Светлана. – Сначала узнали, нужны ли там вязаные вещи. 
Оказалось, что нужны. Но при этом далеко не все нас хотели 
пускать. Я понимаю руководство этих учреждений – тоже бы не 
стала пускать незнакомого человека к детям. 

Для того чтобы завоевать доверие, Светлане Кравченко при-
шлось многое сделать. Сначала просто приносила вещи, которые 
вязали сама и подруги. Но тогда они трудились вслепую, не зная, 

что конкретно надо и каких размеров. Пару раз в месяц набирала 
вещи, привозила, отдавала, общалась с заведующими. И так в 
течение полугода. Вскоре в одном из детских домов ей доверили 
большее – обучение детей вязанию. Закрепили за ней препода-
вателя, и вместе они стали проводить уроки.

– Когда появился человек, с которым я общаюсь постоянно, 
тогда меня уже стали лучше ориентировать: для скольких детей 
что нужно и каких размеров. Я теперь на 100 % доверяю персо-
налу, который работает в этом детском доме, потому что многие 
трудятся по призванию и работают на голом энтузиазме. Но вы 
должны понять, что с самого начала мне и тем людям, которые 
мне доверились, отдали свои работы, важно было удостовериться, 
что вязаные вещи доходят до детей. Из дома престарелых я делаю 
фотоотчет и публикую в социальных сетях. В детском доме детей 
фотографировать запрещено, но мне разрешили фотографировать 
так, чтобы лица детей не попадали в кадр. Я эти фотографии нигде 
не публикую, высылаю их только нашим вязальщицам, чтобы они 
убедились, как их работы пришлись детям впору.

ОТКРЫТОСТЬ И БЕЗЗАЩИТНОСТЬ

– Преподаватели и воспитатели говорят, что детям не так важны 
подарки, которые им приносят, как общение с интересными людь-
ми. Но кого попало руководство туда допускать не имеет права, 
поэтому подобное общение технически сложно организовать.

Получается, что когда любой человек приходит в детский дом, 
дети к нему очень открыты – всех любят, со всеми готовы общать-
ся. И это тоже плохо. Ведь когда они выпускаются из детского 
дома, они доверчивые, а вокруг много мошенников. Кстати, если 
руководители детского дома видят, что ребенок очень хороший, 
но не самостоятельный, после выпуска стараются его устроить в 
свою систему. Допустим, он оканчивает колледж по специальности 
«электромонтер», его устраивают электриком, чтобы он оставался 
под присмотром.

Мне рассказывали про одного мальчика, который уже давно 
выпустился. Настоящий художник, я видела его работу. Но, види-
мо, какой-то диагноз есть, с которым нельзя в самостоятельную 
жизнь. Его устроили в духовную семинарию и таким образом 
организовали дальнейший присмотр.

СЕМЬЯ

– У меня с успехом учатся вязать дети с такими заболевани-
ями, из-за которых от них отказались их собственные родители. 
Мне приводят детей на уроки и не говорят, есть ли у них какие-
нибудь особенности. А я лишних вопросов не задаю в детских 
домах, иначе мне будут там не рады. Узнаю только то, что вижу 
и слышу сама. И вот ребенок некоторое время учится, я даже 
ничего не подозреваю, а потом вдруг говорит: «Я хочу связать 
себе бутсы»!

Узнала, что у большинства детей, которые считаются умственно 
отсталыми, это не врожденная болезнь, а чаще всего педаго-
гическая запущенность. Потому что они, как правило, попали в 
детдом из неблагополучных семей. В таких семьях бывает, что 
с ребенком вообще не занимаются, ничему не учат, не водят ни 
в детский сад, ни в школу. Попадая в коллектив детского дома, 
этот ребенок, конечно же, начинает развиваться.

Государство далеко не всегда выступает в роли разлучника, 
который отбирает ребятишек у провинившихся родителей. Детские 
дома созданы для детей, нуждающихся в помощи и защите. К 
примеру, есть такие, у которых остался только папа. Он посто-
янно работает и физически не может проводить с ними должное 
время. Преимущественно речь идет о девочках. В детском доме 
они находятся с понедельника по пятницу, а на выходные, а так-
же каникулы и отпуск, отец их забирает домой. Этих детей сразу 
видно, у них взгляд другой. Детей, у которых осталась только 
мама, в детдомах не видела, потому что мамы-одиночки, оказав-
шиеся в сложных жизненных обстоятельствах, обычно вместе со 
своими детьми попадают в кризисные центры. Таким мамам мы 
тоже помогаем.

В детском доме детей группируют не по возрасту – они живут 
там «семьями». Не знаю, по какому принципу формируют эти семьи, 
но это разновозрастной коллектив. У «семьи» есть общие игровая 

комната и столовая, а спальные комнаты – отдельно для мальчиков 
и для девочек. В целом похоже на группу в детском садике. Смысл 
в том, чтобы дети формировали между собой социальные связи, 
заботились друг о друге. Есть в «семье» совсем маленькие детки, 
около 5–6 лет. Старшие мальчики, которым 17–18 лет, обижать их 
не имеют права. Зато воспитывают словами, по-отцовски. Да еще 
и слова так умело подбирают – все правильно и с психологической, 
и с педагогической точек зрения! Я была свидетелем таких бесед 
и очень удивилась. Мне, матери, такие слова в тех ситуациях не 
в первую очередь бы пришли в голову. Старшие мальчики там 
такие серьезные! А у девочек, наверно, забота в крови заложена, 
так что это действительно похоже на семью.

«ПОТОМ ПОСМОТРИМ»

– Мы с детьми на занятиях вяжем и крючком, и спицами. У 
кого-то получается, у кого-то нет, у кого-то навыки есть, а кто-то 
обучается с нуля. Одна девочка – левша, это совсем другие дей-
ствия, в обратной последовательности. Но мы с ней разобрались, 
научились. Они такие довольные, счастливые, когда всё у нас 
получается!

Один мальчик (назовем его Сашей) ходил ко мне на занятия. 
Он самый способный – быстрее всех научился всё делать, чему я 
их учила. Кроме этого, и на танцы ходит, и на борьбу, и в актер-

ский кружок. Ему что ни дай – все получается, все в руках горит. 
Саша меня как-то спросил: «А какой подарок можно связать к 8 
Марта из этих ниток?» Мы тогда только начали с ним заниматься. 
Я подумала, он имеет в виду подарок для воспитательницы, потому 
что есть воспитатель, которую все любят-обожают. Предложила 
несколько вариантов, он выбрал подставку под чашку. Сам связал 
кружочек, я помогла его красиво обвязать и еще домой забрала, 
чтобы отпарить, погладить, привести в подарочный вид.

На другой день Саша рассказал, что это он маме хочет подарок 
сделать. Я посчитала неправильным спрашивать, что за история 
с его мамой, почему он здесь оказался? А потом случайно стала 
свидетелем сцены, которая многое прояснила. Пришла в детский 
дом, иду по коридору и чувствую запах алкоголя! Удивилась, ду-
маю: «Откуда это в детском доме?!» Захожу в группу, вижу: стоит 
женщина с какими-то двумя мужчинами и рассказывает, какая 
она мать: «Одного красавца уже вырастила. А вот этот – второй 
красавец растет!» И показывает на того самого мальчика Сашу. 
Я переобуваюсь и вынужденно слушаю, что она к нему придет, 
телефон подарит и чехол подарит, и всё она ему подарит! А Саша 
восторженно слушает маму. 

Я проводила занятия, приносила вещи и видела, как Саша ее 
ждет. Мама ведь обещала прийти за ним и телефон подарить, 
но так и не приходила. И вот однажды все-таки пришла. Забрала 
сына на выходные, получила паек на три дня, а на следующий день 
вернула сына в детдом. Причем пришла за ребенком в пятницу, 
а в этот вечер в детском доме был концерт, в котором мальчик 
участвовал. Воспитатели знали, что он очень хотел, чтобы мама 
посмотрела концерт, и сказали ей: «Он же тебя ждет, сходи пос-
мотри!» На что она отмахнулась: «Потом посмотрим». Она пришла 
за пайком, и это обычная история – всегда так делает. А Саша ее 
безумно любит и подарочки делает.

ПЛЕД ДОБРА

После подобных историй Светлану обуревают мысли, что 
государство слишком церемонится с некоторыми людьми, до 
последнего не лишая их родительских прав.

– Но приходишь, – говорит она, – и узнаешь, что другого 
мальчика, на которого до этого примеряли ту или иную вещь и 
который очень понравился, усыновили! И взяли в новую семью и 
его сестричку с братиком! После таких новостей становится как-
то теплее и веселее.

Светлана Кравченко мечтает о том, что люди на ЧЭМК присо-
единятся к благому делу, поучаствуют, например, в акции «Плед 
добра». Для этого необходимо связать квадратик 20х20 см или 
40х40 см. Потом из этих квадратов можно сделать один большой 
плед и отнести его в детский дом, чтобы застелить диван в общей 
комнате, где дети занимаются творчеством.

– Что очень важно знать: наш клуб ни в коем случае не со-
бирает никаких денег! – говорит Светлана. – У нас просто клуб 
по интересам, а не благотворительный фонд. Собираем только 
пряжу и вязаные вещи от людей. Если есть желание помочь, но 
не умеете вязать, то можно купить пряжу и передать нам. Но, 
конечно же, самая большая задача – найти руки, которые умеют 
вязать. У нас есть постоянные вязальщицы, но в основном люди 
участвуют эпизодически. 

Заводских женщин, как выяснилось, в клубе немного – все они 
работают преимущественно в седьмом цехе или в КиК. Но зато 
именно эти женщины вяжут для детских домов и домов преста-
релых регулярно. Все вяжут по-разному: кто-то две пары носков 
за выходные, а кто-то может одну пару полгода вязать.

– Здесь нет никаких сроков, это же не скоропортящийся товар, 
– говорит Светлана. – Мы рады любой помощи – нам всегда это 
надо! И сами готовы помочь советом. У меня очень большой опыт 
вязания, и другие участницы клуба помогут. У нас много идей для 
рукоделия, мы предоставим неограниченный доступ к литературе 
по вязанию, которая у нас есть. Для детских домов вяжем носки, 
варежки, шапки, манишки, шарфы, береты, кардиганы и многое 
другое. Если есть желание – присоединяйтесь! У нас есть странички 
в «Инстаграме» и «Фейсбуке» – «40 петель добра. Челябинск».

Самое важное в этой истории, думается, не уютные теплые 
вещи, а то, что неравнодушные люди таким образом могут пора-
довать и согреть нуждающиеся в любви детские сердца.

 К ДНЮ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ  ДЕТСКИЙ МИР

В начале лета в ЦЗЛ по доброй 
цеховой традиции прошла выставка 
детского творчества. Свои работы 
для этого мероприятия подготовили 
дети возрастом от 2 до 16 лет, всего 
участвовали 30 ребятишек работников 
лаборатории. И конечно, за участие в 
мероприятии все дети получили призы 
от профсоюзного комитета!

Согревая детские сердца
Нет темы пронзительней, чем ребенок, попавший в беду. И если случилась такая ситуация, то всегда, не-

умышленно или намеренно, в этом виноваты взрослые. Окружающая действительность ежедневно склоняет 
человека к тому, чтобы становиться циничным, но, слава богу, не перевелись и никогда не переведутся люди 
неравнодушные, готовые протянуть руку помощи. О таких людях и их делах читайте в этом материале.

Выставка
в ЦЗЛ
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 К ДНЮ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА ТВОРЧЕСТВО

 ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

В июне в России отмечается День эколога, а 

на ЧЭМК сотрудники лаборатории экологичес-

кого контроля (ЛЭК) и отдела экологического 

надзора (ОЭН) совместно с этим отмечают и 

40-летний юбилей создания своей службы. В 

гостях у них мы и побывали накануне профес-

сионального праздника.

Зайдя в здание лаборатории, которое примыкает 
к шестому цеху, попадаешь в вотчину химиков. Здесь 
расположена группа контроля атмосферы и промыш-
ленных сточных вод. Светло от больших окон и хороших 
светодиодных светильников, сотрудницы лаборатории 
в белых халатах работают за химическими столами. На 
столах специфическая посуда: мерные колбы, различ-
ные мензурки. Повсюду разнообразное лабораторное 
оборудование: весы, муфельные печи, вытяжные шкафы 
и т.д.

Нашими собеседниками стали старожилы и руково-
дители ЛЭК Лариса Новгородцева, Елизавета Одинаева 
и Капиталина Емельянова. Они рассказали о трудностях 
и достижениях своей службы.

Сотрудники ЛЭК выполняют для всех нас очень важ-
ную работу: их основная задача – производственный 
экологический контроль на объектах контроля сред 
(атмосферный воздух, промышленные выбросы и промс-
точные воды). На основе их измерений и результатов 
анализа проб, которые они берут с различных источ-
ников выбросов загрязняющих веществ на комбинате 
и вблизи него, служба энергетики и охраны природы 
планирует текущие и капитальные ремонты газоочистных 
установок. Конечно, не все время сотрудники находятся 
в стерильных условиях своего подразделения. Надо 
регулярно и много ходить, проверяя эти источники. 
Работники лаборатории в соответствии с годовым и 

месячным планом ежедневно обходят все газоочистные 
установки технологического оборудования комбината, 
отбирают воду в реке Миасс на входе в комбинат, 
проверяют воду во всех насосных станциях, в прудах 
шламонакопителя, в фекальных и ливневых колодцах, 
а также скважинах комбината. Кроме того, они делают 
замеры атмосферного воздуха на контрольных точках, 
расположенных на границе санитарно-защитной зоны 
за территорией комбината (на улицах Российской и 
Артиллерийской).

Сейчас работники ЛЭК переживают важный этап сво-
ей производственной жизни – готовятся к аккредитации 
лаборатории. Когда ЛЭК аккредитуется, то комбинат 
сможет подтверждать платежи за выбросы загрязняющих 
веществ. Первый этап аккредитации (документальную 
проверку) ЛЭК уже успешно прошла. Впереди второй 
этап (натурные измерения), и из-за ситуации с коро-
навирусом сотрудникам лаборатории только остается 
ожидать, в какой форме он пройдет.

За те десятилетия, которые на ЧЭМК существует 
служба экологического контроля, в обществе серьезно 
изменилось отношение к экологии, а вместе с этим 
постоянно и  кардинально меняется законодательство. 
Если сорок лет назад ЧЭМК по собственной инициативе 
(а точнее, по инициативе Н.А. Акимова) создал эколо-
гическую лабораторию и стал первым предприятием в 
Челябинске с подобной лабораторией, работая на опере-
жение экологического законодательства, то сейчас надо 
все время совершенствоваться, чтобы соответствовать 
темпам меняющихся требований со стороны государства. 
В середине 1990-х Н.А. Акимовым совместно с Л.Г. Се-
менкиной и Л.Ю. Новгородцевой была организована 
аттестация лаборатории. С 2006 года аттестации стало 
уже недостаточно для самостоятельной работы, законо-
датели ввели понятие «аккредитация». Поэтому с 2006 
до 2014 года ЛЭК уже была аккредитована.

В 2014 году законодательство очередной раз кар-
динально изменилось: с этих пор для того, чтобы ак-
кредитоваться, предъявляются строгие требования к 
сотрудникам лаборатории. У них должно быть профильное 
среднее или высшее образование и стаж работы не 
менее трех лет. А на ЧЭМК как раз в эти годы из ЛЭК 
из-за низкого уровня зарплат ушли многие квалифици-
рованные специалисты, вместо них пришли стажеры (в 
качестве стажера человек в этой профессии работает 
целых три года!), и лаборатория не смогла подтвердить 
свою компетенцию аккредитованной лаборатории. Руко-
водству службы пришлось решать эту проблему, и два 
года назад уровень зарплат сотрудников подразделения 
был повышен. Многие работники лаборатории получили 
дополнительное образование, прошли курсы повышения 
квалификации. Сейчас уже все бывшие стажеры нарабо-
тали необходимый стаж, коллектив устоялся и вновь готов 
соответствовать самым высоким требованиям. Кроме 
того, в ходе подготовки к аккредитации комбинатом для 
лаборатории было приобретено достаточное количество 
современных, компактных, удобных приборов, которые 
значительно облегчают работу сотрудникам ЛЭК.

В 2005-м на комбинате организован отдел эколо-
гического надзора. Осенью 2019 года на заслуженный 
отдых ушел один из создателей службы экологического 
контроля Николай Акимов, отработавший на ЧЭМК более 
полувека. На посту руководителя службы его сменил 
Владимир Серегин, работавший до этого начальником 
отдела экологического надзора с момента основания 
ОЭН. В ЛЭК также произошла смена руководства: после 
Ларисы Семенкиной, которая возглавляла лабораторию 
с 2005 года, начальником стала Люция Кокшарова. Мо-
лодой коллектив профессионалов, новое амбициозное 
руководство, хорошие перспективы у лаборатории – все 
это закладывает фундамент для слаженной работы служ-
бы на годы вперед!

Елена Шишкова, ЦОП

Стих про вирус
Какой-то дьявольский папирус*,
Трусливо-подлый, как шакал.
Кто изобрел коронавирус,
Что по планете зашагал?

Пытаясь нас расчеловечить,
Пытаясь нас разъединить,
Взвалив разлуку нам на плечи,
Заставил близких тяжко жить.

Уже к дедам не едут внуки,
Уже к родне нам не попасть.
Кто изобрел такие муки?
И как в депрессию не впасть?

Мы знаем, что у человека
Всегда идет борьба со злом.
И это было век от века,
И знаем – будет и потом.

Какое счастье – маску снять!
Шагнуть без страха,
                     без опаски;
Шагнуть – родных,
                  друзей обнять,
И выбросить навеки маски!

*Здесь Елена Шишкова ис-
пользует аллюзию на известные 
события, связанные со вскры-
тием гробниц египетских фара-
онов, когда участники экспеди-
ций загадочно погибали вскоре 
после посещения пирамид. По 
одной из распространенных вер-
сий исследователи умирали от 
смертоносного вируса, высво-
бождавшегося после вскрытия 
саркофага фараона.

В пиковый период распространения коронавирусной 

инфекции сотрудники заводской поликлиники стояли 

на страже здоровья работников комбината, а точнее на 

проходных, осматривая людей. Однако, главный врач 

МСЧ АО «ЧЭМК» Александр Белов рассказал нам не 

только о мерах по предупреждению этой болезни, но и 

о том, как на комбинате удается предупредить людей и 

о других болезнях.

Вероятно, никогда люди не желали друг другу здоровья столько, 
сколько в 2020 году. Это и понятно: столько шума в СМИ, такие серь-
езные изменения в обычной жизни общества! На нашем предприятии 
дошло до того, что, согласно постановлению главного государственно-
го санитарного врача по Челябинской области, с 3 по 21 апреля для 
проведения медосмотров была закрыта медсанчасть комбината. Но 
это не значит, что отдыхали сами медработники: фельдшеры работали 
на проходных во время массового входа работников на комбинат. И 
если видели какие-либо внешние признаки заболевания либо если 
фиксировалось даже небольшое повышение температуры тела, то 
людей отводили в сторону и осматривали внимательнее. 

– За два месяца, которые фельдшеры работали на проходных, 
домой развернули 14 человек, – рассказывает Александр Владими-
рович. – Эти люди вызывали на дом врачей, но наличие серьезных 
заболеваний не подтвердилось. Вообще ни у кого из работников 
ЧЭМК за все это время заболевание коронавирусом не выявлено.

Зато, по словам главного медика комбината, выявлено два случая 
пневмонии во время обычного медосмотра! У этих людей не было 
жалоб на здоровье, никаких симптомов, а сотрудники поликлиники 
сделали им снимок в рентген-кабинете и ахнули! Оба случая были 
подтверждены в поликлинике по месту жительства, но, слава богу, 
это была обычная внебольничная пневмония, не коронавирус. Люди 
получили лечение и сейчас живы и здоровы.

– Здесь я хотел бы обратить внимание на такую проблему, как 
скептическое отношение работников к прохождению медицинских 
профосмотров, – говорит Белов. – А ведь мы в нашей поликлинике 
до 400 новых диагнозов выставляем за год! Это и сахарный диабет, 
и туберкулез, и другое. К примеру, человек ходит и не знает, что 

перенес на ногах инфаркт! А мы ему тут ЭКГ сделали и отправили к 
кардиологу по месту жительства. И там подтвердили. Если человек 
после первого инфаркта не лечится, не принимает никаких мер, то 
высока вероятность повторного инфаркта, предсказать последствия 
которого трудно. Выявляем массу людей с сахарным диабетом 2-го 
типа, то есть с инсулиннезависимым диабетом. Отправляем их к 
эндокринологу. Я работаю в комиссии хирургом с 2017 года, и уже 
сам отправил около двадцати человек на всякого рода операции. А 
люди на комбинате все это воспринимают как тяжелую повинность. 
Вот не нужно это им, а заставляют проходить медосмотры! Это наша 
обязанность. Законодательство требует от работодателя организовать 
за свой счет прохождение на нашем производстве обязательного 
периодического и предварительного медосмотров. Работодателю 
это обходится до 20 миллионов рублей в год.

После возобновления деятельности поликлиника некоторый пе-
риод работала по несколько упрощенному варианту по сравнению 
с обычным режимом: на медосмотр приглашали не более 30–35 
человек в день. Это необходимо, чтобы им можно было проще 
рассредоточиться на двух этажах медучреждения и соблюдать соци-
альную дистанцию. В июне разрешили посылать цехам уже больше 
людей – 40–45 в день.

Надо сказать, что в поликлинике предпринимаются усиленные 
меры против вирусных заболеваний. В кабинетах и коридорах ус-
тановлены бактерицидные лампы ультрафиолетового излучения. 
Их включают для обработки воздуха до начала рабочего дня и по 
окончании массового пребывания людей. Установлен бесконтактный 
автоматический дезинфектор для рук. Ежедневно проводится двук-
ратная влажная уборка всех помещений с применением дезинфици-
рующих средств. В поликлинике действует жесткий масочный режим: 
каждый работник комбината, пришедший на медосмотр, получает 
в регистратуре защитную маску (если у него нет своей). Тех, кто 
отказывается надевать маску, к медосмотру не допускают.

В целом вся эта ситуация дисциплинировала людей: в регист-
ратуру заходят по одному, а не вваливаются толпой, очередность 
не нарушается, социальная дистанция соблюдается.

Поздравляем всех медицинских работников нашего пред-

приятия с профессиональным праздником и благодарим за 

добросовестную работу!

О тех, кто контролирует состояние
воздуха и воды на комбинате

Не коронавирусом единымНе коронавирусом единым

Группа контроля ГОУ и вентиляции ЛЭК Группа контроля атмосферы и промсточных вод ЛЭК Отдел экологического надзора
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 ЮБИЛЯРЫ

 ПРЕОДОЛЕНИЕ

 ОБЪЯВЛЕНИЕ

Коллектив отдела кадров поздравляет с юбилеем
заместителя начальника отдела

 НАТАЛЬЮ ВИКТОРОВНУ ЧЕРЕПАНОВУ
Наталья Викторовна работает на комбинате с 1995 года, и с самого начала 

ее трудовая биография здесь была связана с отделом кадров: инспектор по кад-
рам, старший инспектор по кадрам, начальник бюро. С 2012 года она работает 
в должности заместителя начальника отдела.

Дорогая и милая наша,
Заместитель в отделе, Наташа.
С юбилеем тебя поздравляем!
И здоровья, и счастья желаем!

А еще мы желаем терпенья.
А к мечтаниям – их исполнения.
Чтобы дом был как полная чаша.
Ценим, любим тебя мы, Наташа!

Коллектив ЦЗЛ поздравляет с юбилеем
ведущего специалиста

АЛЕНУ ВЛАДИМИРОВНУ КАНУННИКОВУ
Алёна Владимировна трудится на ЧЭМК с 1988 года, когда была принята 

лаборантом химического анализа в лабораторию цеха № 8. С 2008 работала 
инженером-химиком в лаборатории цехов 4–7. В 2018-м назначена начальником 
группы аналитической лаборатории восьмого цеха, а с 2019 года она – ведущий 
специалист ЦЗЛ.

Сколько лет среди нас пролетело,
Сколько Дней рождений прошло!
Для тебя основным было дело –
Честный труд всем невзгодам назло!

И за всё, что с тобой уже сделано,
Коллектив благодарен тебе,
Мы желаем всего наилучшего
В твоей женской, счастливой судьбе!

А вдруг уже пробежал или не добе-
жал, передумал? Надо срочно связаться! 
Нахожу его в соцсетях и спрашиваю раз-
решения пробежать вместе с ним отрезок 
пути. Максим с радостью соглашается и 
сообщает, что приблизится к Челябинску 
примерно через месяц. 

С тех пор я стал следить за его при-
ближением и строить планы. 

Мне эта тема очень интересна, ведь 
когда-то я тоже хотел пробежать через всю 
страну, но так и не смог все продумать 
и не нашел приемлемого способа сде-
лать это. Теперь у меня есть уникальная 
возможность пробежаться и пообщаться 
с человеком, который решился на такое 
невероятное путешествие.

Но смогу ли я бежать с ним, и сколько 
времени получится держать его темп? 
Не стану ли я для него обузой? Максим 
каждый день выкладывает в соцсетях фо-
тографии дорожных знаков с наименова-
ниями населенных пунктов и показаниями 
своего бегового компьютера. Из этих по-
казаний следует, что Максим пробегает 
в день 30–60 км со средним темпом 5–6 
минут на километр (10–12 км/час).

Решено! Я пробегу с ним два полных 
дня. Понимаю, что будет нелегко про-
держаться, ведь Максим за четыре дня 
пробегает больше, чем я за месяц.

Мы встретились на трассе под Зла-
тоустом 4 апреля. В первый день мы 
добежали до деревни Травники. Второй 
беговой день закончили на пересечении 
с объездной дорогой. Ночевать ездили ко 
мне домой. Трансфер обеспечивала моя 
жена Татьяна – на машине. 

Хочется остановиться подробнее на 
некоторых моментах и фактах этого ин-
тересного события.

КТО ОН?

Максим Егоров, 29 лет. Родился и вы-
рос в Чувашии. Работает в Санкт-Петер-
бурге инженером по ремонту оборудо-
вания аэродромов. В юности занимался 
легкой атлетикой. Сейчас поддерживает 

Пятого марта нынешнего года на просторах Интернета я случайно 
наткнулся на статью в «АиФ» о молодом человеке, который в одиночку 
решил пробежать через всю страну 10 000 км. Вот оно! Неужели? На-
конец-то!!! Читаю бегло, потом буду перечитывать. Меня интересует 
только одно: актуальность этой информации. Какой год? 

«…Выбежал из северной столицы 26 января 2020 года…»
Следующий вопрос – какой маршрут? В статье приведена карта 

пробега: там есть Челябинск!

форму с помощью бега. Участвует в по-
лумарафонах и марафонах, но никогда не 
бегал дистанций длиннее 42 км! 

Максим бежит по обочине встречной 
полосы, так безопаснее: видно, кто при-
ближается. Бежать по асфальту получается 
редко. Иной раз, после дождя, обочина в 
грязи, а рядом чистый асфальт, но туда 
нельзя – слишком близко машины. При-
ходится бежать по грязи. 

Путешествует один, без сопровожде-
ния, без команды поддержки.

Отдыхает, ест и спит в придорожных 
кафе и гостиницах. Иногда посещает мес-
тных знакомых и друзей.

Бежит налегке, если можно так сказать 
про пятикилограммовый рюкзак, в кото-
ром только самое необходимое: комплект 
одежды, запасная обувь, зарядное уст-
ройство. Кроме того, неприкосновенный 
запас: шоколад, сухофрукты, специальный 
энергетический гель, две маленькие буты-
лочки – с водой и колой.

Максим меломан, но музыку во время 
бега не слушает. Считает, что она навязы-
вает свой ритм и мешает ощущать окружа-
ющий мир, а также дорожную обстановку. 
Да и лай собак лучше услышать издалека, 
чем у самых ног. 

В самом начале пути Максим планиро-
вал по завершении забега посетить Япо-
нию, чтобы поддержать наших спортсме-
нов на Олимпийских играх в Токио. Тогда 
ещё никто не знал, что главное спортивное 
событие планеты может не состояться.

НИ ШАГУ ПЕШКОМ

Меня удивило, что Максим совсем не 
идет пешком, точнее он может идти, но не 
включает пройденное расстояние в общий 
путь через страну. Если ему нужно оста-
новиться, то добегает до какого-нибудь 
столба или знака. Если их нет рядом, то 
просто проводит черту на земле как месте 
остановки, и ставит беговой компьютер 
на паузу. Потом бег начинается именно с 
этого места! Даже если Максим устал или 
чувствует боль, не идет пешком, пережи-
дает, но потом всё равно бежит дальше!

И ТУТ НЕ ОБОШЛОСЬ БЕЗ НЕГО

В Челябинской области Максим ощу-
тил негативное влияние коронавируса, а 

точнее – мероприятий по борьбе с ним. 
Многие кафе и столовые оказались закры-
ты, устроиться на ночлег или пообедать 
можно не везде. Приходилось заранее 
обзванивать попутные столовые и отели, 
чтобы не попасть впросак. Остаться вече-
ром посреди трассы за много километров 
от города без воды и еды не очень прият-
но. Зато на дороге стало меньше машин. 
Уже ввели режим повышенной готовности. 
Едут в основном только большегрузные 
автомобили. И примерно каждый десятый 
водитель сигналит Максиму и приветс-
твенно поднимает руку. Максим машет в 
ответ. Это отличная поддержка!

ЗАПРАВКА И ТРАВМЫ

Столовые под страхом штрафов ра-
ботают только на вынос, однако в одном 
месте нам разрешили пообедать внутри 
при условии, что мы долго не задержимся 
и будем сидеть за разными столами. Дру-
гие столовые выдавали еду в контейнерах. 
Употреблять ее приходилось на улице, 
сидя на скамейке или, когда её не было, 
на бетонных блоках. Придорожные кафе 
обслуживают водителей и пассажиров. 
Им есть где посидеть, в отличие от пеших 
путников. Заходим на обед в столовую. 
Максим делает заказ. Аппетит соответс-
твует затратам энергии. Экономить на еде 
нельзя! Долго перечисляет, что будет есть. 
На вопрос: «Чай или компот?» – отвечает: 
«И чай, и компот». После Максима я хочу 
сделать заказ… «Так это он всё на одного 
заказал?!» – удивляется продавщица.

Перед нашей встречей я представлял 
Максима этаким суперменом, который с 
легкостью пролетает десятки километров 
без проблем. Но он оказался не таким. 

Максим устает. У него периодичес-
ки появляются сильные боли в суставах, 
мешающие бежать. Бывает, «забиваются» 
мышцы и требуется массаж – он делает 
его сам, если массажиста не найти. По-
рой его сознание отказывается бежать, и 
приходится применять «психологические 
хитрости», чтобы обмануть себя и дви-
гаться дальше. 

Когда я это узнал, то не разочаровался, 
а наоборот стал уважать Максима ещё 
больше. Ведь делать то, что легко, может 
каждый, а сопротивляться трудностям и 

делать то, что тяжело, способны только 
сильные духом люди.

Утром второго дня мы высадились у 
деревни Травники. Без разминки Мак-
сим никогда не начинает бег. Поодаль 
возле мастерской стоял мужчина и за 
нами наблюдал: «Два спортсмена затеяли 
усиленную разминку, что же они будут 
делать дальше, к чему готовятся?» Пред-
ставляю, какого было его удивление, когда 
мы, тщательно размявшись, не побежали, 
элегантно поднимая бедро и вытягивая 
носок, а еле-еле, хромая на обе ноги, 
поплелись как раненые пингвины, пы-
таясь изобразить жалкое подобие бега. 
Мужчина скрылся из виду, а к нам стала 
возвращаться подвижность ног, и через 
пару километров всё наладилось.

ЗАЧЕМ?

Максим слышит этот вопрос каждый 
день по несколько раз. Только моя семья 
трижды спросила, зачем он это делает. И 
ответ у него уже отточен: 

«Я ощущаю, что у меня очень много 
энергии, и нужно её куда-то деть. Чем я 
люблю заниматься? Люблю бегать. Значит 
надо бежать, и бежать много». Максиму 
нравится цифра 10 000. Это общая про-
тяженность его пути в километрах. От 
Санкт-Петербурга до Челябинска – только 
четвёртая часть. И трудностей ещё много. 
Это и летние дожди, которые, в отличие от 
снега, могут промочить всю одежду и эки-
пировку до нитки, и огромные расстояния 
между населенными пунктами, которые 
надо научиться преодолевать за день. 

Максимом движет не только желание 
потратить неуемную энергию и проверить 
себя на прочность. Он хочет посмотреть 
страну, почувствовать её, познакомиться 
с интересными людьми в разных горо-
дах. Максим стремится сделать что-то 
значимое и воодушевить других людей 
на смелые поступки. 

ИТОГ

Я провел с Максимом два долгих дня, 
вместе мы преодолели 100 километров. 
За это время я понял, что совместная 
длительная пробежка – отличный способ 
узнать человека.

Максим оказался очень интересным 
человеком. Между нами оказалось много 
общего. Я очень рад, что у меня получи-
лось пробежать с ним 1% его дистанции. 
Максим показал мне отличный пример 
смелости и силы духа.

Я желаю Максиму удачи на трудном 
пути. Не сомневаюсь, что он обязательно 
доведет начатое дело до конца. 

Петр НОВОЖИЛОВ, ПКУ
(на фото справа)

Санкт-Петербург – Владивосток. Бегом
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